

Proponen un monitoreo público de incentivos contributivos

El grupo propone un mecanismo para medir su costo e impacto real

martes, 13 de junio de 2017 - 12:00 AM



Por Antonio R. Gómez



Daniel Santamaría subrayó la importancia de preparar un registro de gastos fiscales en Puerto Rico. (Ramón Tonito Zayas)

Reconocido ya el hecho de que los incentivos contributivos y de otro tipo que el Gobierno utiliza para promover la actividad económica son un gasto real para el País, la entidad Espacios Abiertos (EA) reclama un proceso transparente y público que permita conocer y controlar esos costos.

Dicho reclamo, junto con una propuesta a esos efectos, está contenido en un informe preparado por la organización titulado “Los privilegios contributivos y el presupuesto oculto: ¿dónde está nuestro dinero?”.

“El informe se centra básicamente en la importancia y la relevancia para Puerto Rico de tener un registro de gastos fiscales, que es tener un control anual, si fuera posible, del gasto del Gobierno en cuanto al volumen de los incentivos contributivos”, explicó a **El Nuevo Día** su analista de política pública, Daniel Santamaría.

“Es algo que no es nuevo porque en Estados Unidos, 44 de los 50 estados lo tienen. En los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), prácticamente todas las economías tienen un registro”, agregó.

El especialista se refirió a la definición que desde 1960 se utiliza en los Estados Unidos para catalogar estos incentivos como “gastos fiscales”.

PUBLICIDAD

“En Estados Unidos desde el 1964, ellos discuten en el presupuesto anual el gasto directo en

exenciones contributivas y a cuánto asciende ese volumen. En Puerto Rico actualmente no tenemos la información de ese volumen de incentivos contributivos”.

En el mencionado trabajo, se aclaró que estos incentivos incluyen tanto los que se otorgan a corporaciones, como los que reciben los individuos.

Vital este momento

Destacó Santamaría que ante la crisis fiscal, este tipo de control sería una herramienta importante para, en momentos donde se está decidiendo dónde reducir el gasto y dónde se incrementa, “tener esa visibilidad de los incentivos económicos y ver a cuánto ascienden”.

Aclaró el analista que la organización no está abogando por la eliminación de estos incentivos.

“Como herramientas de política pública los incentivos económicos son importantes, aunque no deben ser pilar fundamental para el desarrollo de una economía”, afirmó.

A insertarse en el diálogo

La organización acogió el llamado que hizo el secretario de Desarrollo Económico y Comercio, Manuel Laboy, para un diálogo con distintos sectores sobre el nuevo Código de Incentivos que trabaja la agencia, con miras a su aprobación este año.

“Actualmente se está trabajando en un proyecto, un borrador de ley (utilizando como ejemplo) los tres estados que tienen las mejores prácticas de publicar un informe de gastos fiscales”, adelantó Santamaría.

“Se está haciendo una traducción al español, y estamos tratando de incorporar a expertos que nos puedan dar razonamiento al documento. Una vez tengamos eso, nos gustaría insertarnos en esa conversación”, dijo.

Acceso al pueblo

Espacios Abiertos propone un informe que sería un documento público y disponible, donde se incluya, de forma detallada y por sectores, el volumen de todos esos incentivos.

El mismo debe reflejar transparencia sobre cómo el Gobierno gasta su dinero, así como la evaluación del resultado final de ese gasto, acotó el experto.

Mediante el monitoreo continuo de los costos reales y su relación con los beneficios esperados, debe permitir además determinar si se continúa o suspende el incentivo, con el consiguiente ahorro para el estado.

“Hemos estado haciendo visitas a legisladores y reuniones con todos los partidos. La segunda estrategia es tratar de incorporarnos a esta conversación con Desarrollo Económico para ver si de alguna manera podemos contribuir con nuestro borrador y con esas mejores prácticas, a algo que a ellos les pueda mejorar el producto final que tienen en mente”, dijo.

 Ver 8 comentarios

TAGS:

 [Economía de Puerto Rico](#)  [Espacios abiertos](#)  [incentivos contributivos](#)

 Guardar

